
 

Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Hauingen  

am Dienstag, 12. September 2017 

im Rathaus Hauingen, Steinenstraße 1 

 

 

 

 

      

 

Anwesend:  Günter Schlecht als Vorsitzender 

   

  

Ortschaftsräte/innen: Matje 

 Petersik 

 Rempfer 

 Turowski 

 Weltin 

 

 

Entschuldigt: Bachmann – Ade 

 Renckly 

 

 

Ferner: Herr Lürs, Stadtwerke 

 

 

Urkundspersonen: OR Petersik  

 OR Turowski 

 

 

Schriftführung: Asal 

 

 

Beginn:  19.00 Uhr 

 

 

Ende:  20.35 Uhr 
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TOP 1 

Ausscheiden von Stadt- und Ortschaftsrat Hans-Dieter Böhringer aus dem Gemein-

derat und Ortschaftsrat Hauingen 

Vorlage: 170/2017 

 

 

 

 

Der Vorsitzende erklärt, dass Ortschaftsrat Herr Hans-Dieter Böhringer, aus gesundheitli-

chen Gründen, mit sofortiger Wirkung, aus dem Ortschaftsrat ausscheiden möchte.  

 

OR Böhringer war mehr als 28 Jahre ehrenamtlich im Ortschaftsrat Hauingen tätig. Lange  

Jahre war er stellvertretender Ortsvorsteher von Hauingen. Für seinen großen ehrenamtli-

chen Einsatz, seine Mitarbeit als Ortschaftsrat und stellvertretender Ortsvorsteher be-

dankt sich OVO Schlecht auch im Namen des Ortschaftsrates Hauingen und auch persön-

lich.  

 

Für die Zukunft wünscht er Herrn Böhringer vor allem gute Besserung, Kraft und Geduld 

für die kommende Zeit, verbunden mit einem herzlichen Dank für seinen Einsatz und sei-

ne Arbeit. 

 

 

 

 

dem Beschlussvorschlag: 

 

an den Ortschaftsrat Hauingen: 

 

Ortschaftsrat Hans-Dieter Böhringer scheidet gemäß § 16 Abs. 1 Nr. 5 GemO aus dem 

Ortschaftsrat Hauingen aus. 

 

 

 

wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 

 

 

 

an den Gemeinderat: 

 

Stadtrat Hans-Dieter Böhringer scheidet gemäß § 16 Abs. 1 Nr. 5 GemO aus dem Ge-

meinderat aus.  
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TOP 2 

Verpflichtung von Herrn Dr. Klaus Rempfer als Ortschaftsrat 

 

Der Vorsitzende erläutert kurz die Bedeutung und Aufgaben des Ortschaftrsates gemäß 

der baden-württembergischen Gemeindeordnung und der Hauptsatzung der Stadt 

Lörrach. Herr Dr. Klaus Rempfer wurde bei den Kommunalwahlen 2014 mit 283 Stimmen 

für die SPD als erster Ersatzbewerbe für den Ortschaftsrat Hauingen gewählt.  

 

Herr Rempfer hat am 01. September 2017 schriftlicher erklärt, das Ehrenamt als Ort-

schaftsrat in Hauingen anzunehmen. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich dafür und gratuliert Herrn Rempfer. 

Er zitiert nach § 17, § 18 und § 32 der GemO und bittet Herrn Rempfer an den Ratstisch. 

 

Herr Rempfer wurde auf die Bedeutung des Gelöbnisses hingewiesen. 

 

 

 

Herr Klaus Rempfer leistet folgendes Gelöbnis: 

 

 

Ich gelobe Treue der Verfassung, Gehorsam  den  Gesetzten und gewissenhafte Er-

füllung meiner Pflichten. Insbesondere gelobe ich, die Rechte der Stadt gewissen-

haft zu wahren und ihr Wohl und das ihrer Einwohner nach Kräften zu fördern. 

 

 

 

 

Das Gelöbnis und die Aufnahme in den Ortschaftsrat Hauingen wurden durch Hand-

schlag des Vorsitzenden besiegelt. 

 

 

 

 

 

TOP 3 

Stadtbusgutachen 

Vorlage: 082/2017 

 

Der Vorsitzende begrüßt Herr Lürs von den Stadtwerken Lörrach und erteilt ihm das 

Wort. 

 

Herr Lürs stellt das Gutachten der Firma PTV vor, das in Zusammenarbeit mit der SWEG 

und der Stadt Lörrach in Auftrag gegeben wurde. Der Abschlussbericht liegt nun vor und 

enthält einige Optimierungsvorschläge. 
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In Hauingen wird die neu eingerichtete Ortsbuslinie 10, über Brombach und Haagen, sehr 

gut angenommen. Leider kann die Firma Maxi Taxi, welche die Linie 10 befährt, bis jetzt 

keinen Kleinbus zur Verfügung stellen. Dies soll aber in absehbarer Zeit geändert werden, 

so dass auch ein Einstieg mit Kinderwagen, Rollator oder großem Gepäck, ermöglicht 

werden kann. 

 

Es wird die Entwicklung eines Corporate Designs für alle Stadtbusse angeregt. Alle Busse 

sollen durch einheitliches Erscheinungsbild, auf einen Blick erkennbar sein. Auch das Er-

scheinungsbild der Haltestellen soll verbessert werden.  

 

Die Einrichtung des Vorrangs an Ampeln für Linienbusse soll Pünktlichkeit und Schnellig-

keit optimieren. Hierfür werden bis Ende des Jahres Bordcomputer in den Bussen zur Ver-

fügung stehen. Steuerungsmodule für die Ampeln wurden bestellt. 

An sinnvollen Punkten  wird nun schrittweise umgerüstet. 

Des Weiteren wird die Nachrüstung eines dynamischen Fahrgastinformationssystem 

an wichtigen Bushaltestellen und an den Umsteigehaltestellen zur Regio – S - Bahn emp-

fohlen. Die tatsächliche Ankunftszeit, nicht die Sollzeit des Busses kann so immer  

Sekunden genau angezeigt werden. 

 

Es sollen bis Ende des Jahres neue Fahrscheindrucker durch die SWEG aufgestellt werden. 

 

Der Vorsitzende dankt Herrn Lürs für die ausführlichen Erklärungen. 

In den vergangen Jahren wurde die Stadtbuslinie sehr vernachlässigt. Sehr positiv ist, 

dass die Stadtwerke nun an einem neuen Konzept arbeiten. Die neu eingerichtete Linie 

10 erweist sich als positiv, da sie auch eine gute Anbindung direkt an die Regio- S- Bahn 

hat.  

 

OR Turowski  freut sich darüber, dass das Stadtbuskonzept endlich umgesetzt wird. 

Es sollte jetzt auch zügig umgesetzt werden. 

Er möchte wissen, ob die Linie 10 in Hauingen angenommen wird. 

 

 

 

Herr Lürs erklärt, dass die Fahrgastzahlen in Hauingen sehr erfreulich sind. Es gibt natür-

lich saisonale Unterschiede. So sind es in den Sommermonaten ca. 400 Fahrgäste im Mo-

nat und in den Wintermonaten bis zu knapp 700 Fahrgäste. 

 

OR Weltin möchte darum bitten, dass die Bushaltestellen und Wartehäuschen in die Rei-

nigungsplanung aufgenommen werden. Es sollte an diesen Punkten auch vermehrt auf 

Sauberkeit geachtet werde. Was bis jetzt leider nicht der Fall ist. 

 

Herr Lürs verweist darauf, dass die Reinigung der Haltestellen sehr kompliziert sei, da  

mehrere Beteiligte, wie  SWEG, Werkhof und Stadtwerke zuständig sind. 

Man werde jedoch versuchen ein ordentliches Umfeld zu schaffen. 
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OR Rempfer möchte darauf hinweisen, dass das neue Stadtbuskonzept sehr gut sei und 

auch viel Geld kostet, deshalb sollte man viel mehr Werbung machen. Die Bürger sollten 

über Bekanntmachungen erfahren, dass die Fahrzeiten mit dem Bus kürzer und vielseiti-

ger geworden sind. 

 

 

OR Petersik möchte darum bitten, dass im Herbst zum Schulanfang mehr Busse in den 

Stoßzeiten eingesetzt werden, da in dieser Zeit die Regio- S- Bahnen völlig überfüllt sind. 

 

Herr Lürs erklärt, dass es sehr schwierig sei die Planung für Busse zu machen. Dazu muss 

die SWEG wissen wie viele Kinder auch welche Schule gehen, wie wird das Wetter, welche 

Uhrzeiten sind am meisten frequentiert. Es ist immer schwierig kurzfristige Busse und die 

Fahrer dazu, zur Verfügung zu stellen. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Lürs für die Vorstellung der Vorlage. 

 

Der Beschlussvorschlag: 

 

 

Der Bericht des Büros PTV wird zur Kenntnis genommen. Die Stadtwerke werden beauf-

tragt, an den vier in der Vorlage genannten Punkten weiterzuarbeiten und darüber re-

gelmäßig zu berichten. 

 

 

wird einstimmig, zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

 

 

 

 

TOP 4 

Forsteinrichtungserneuerung – Ziele der Waldbewirtschaftung 

Schaffung von Waldrefugien 

Vorlage: 121/2017 

 

Der Vorsitzende erklärt die Vorlage ausführlich. 

 

Der Beschlussvorschlag: 

 

 

Die vorgeschlagenen Waldflächen werden stillgelegt und als Waldrefugien in die For-

steinrichtungserneuerung 2017 aufgenommen. 
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wird einstimmig, zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

 

OR Petersik möchte wissen um wieviel Fläche es sich bei 1,1 Mio. Ökopunkten han-

delt. Wie können Ökopunkte umgerechnet werden. 

 

 

 

 

 

 

TOP 5 

FW Hauingen Erneuerung Tore - Arbeitsvergabe 1. Toranlage 

Vorlage: 167/2017 

 

Der Vorsitzende erläutert die Vorlage. 

 

 

Dem Beschlussvorschlag: 

 

 

Den Auftrag für den Einbau der neuen Toranlage im Feuerwehrgerätehaus Hauingen er-

hält die Firma Schönauer, 79669 Zell im Wiesental, mit einer Auftragssumme von 

26.188,19 € einschl. 19% MwSt 

 

 

 

wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 

 

 

 

TOP 6 

Änderung Miet- und Entgeltordnung 

Vorlage: 162/2017 

 

Der Vorsitzende erklärt die Vorlage. 

 

Der Beschlussvorschlag: 
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1. Die städtischen Hallen, Säle und sonstigen Räume in städtischen Gebäuden stehen 

künftig für politische Veranstaltungen nur zur Verfügung, wenn allen Medienvertre-

tern die Teilnahme und Berichterstattung (Fernsehen, Radio, Zeitung, Internet) ge-

stattet wird. 

 

2. Die entsprechende Ergänzung der Miet- und Entgeltordnung (§ 1 Nr. 2 fett hinter-

legt) wird beschlossen. 

 

 

 

        wird einstimmig, zustimmend zur Kenntnis genommen.  

 

 

 

 

 

TOP 7 

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse und sonstige Bekanntgaben 

 

Der Vorsitzende gibt nachstehendes bekannt: 

 

 

 Eilentscheid Erneuerung der Heizungsanlage im Rathaus Hauingen; 

  die Firma OTTO – Haustechnik Service GmbH aus Brombach wird im Oktober 

 2017 die Heizungsanlage im Rathaus zum Angebot in Höhe von 14.343,52 €  

 erneuern. 

 

 Verkehrsrechtliche Anordnung Nr. 07/2017; 

 Einrichtung einer Kurzparkzone, Montag bis Freitag 8 -18 Uhr in der  Hebelstra

 ße/Friedhofweg. Parkzeit  bis zu zwei Stunden, mit Parkscheibe. 

 

 Baugenehmigung über den Neubau eines Carports, Am Dorfbach 1, Grundstück 

Mundart Dentallabor. 

 

 Baugenehmigung; Einbau einer Gaube und Neubau einer Fertiggarage in der 

Rechbergstraße 18. 

 

 Die Sperrung der B317  zwischen Haagen und Hauingen, wegen der Brückensanie-

rung, 

 wird voraussichtlich auf Oktober verschoben. Die Umleitung erfolgt nachts  über 

 Hauingen und Brombach. Mit Eröffnung des Logistikzentrum DPD, in  Steinen wird 

 es ein höheres Verkehrsaufkommen geben.  Dies sollte man  kritisch und auf

 merksam verfolgen. 
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 Es gibt mehrere Beschwerden über die Einrichtung eines Bauhofes, Im Leh, neben 

der Gärtnerei Grieshaber. Das Baurechtsamt der Stadt Lörrach ist mit der Prüfung 

beauftragt. 

 

 Es liegen Bürgerbeschwerden über die Nichteinhaltung der Geschwindigkeitsan-

gaben, 

 von 50 bzw. 30 km/h vor. Die jeweiligen Straßenzeichen werden erneuert.  

 Parkende Autos, die die notwendige Durchfahrtsbreite nicht einhalten, sollen 

 vermehrt kontrolliert werden. 

 

 Es liegt eine Stellungnahe vom Eigenbetrieb Abwasser, zur Anfrage von OR Matje 

zu 

 den Grundstückskäufen für das Hochwasserrückhaltebecken vor. Die  Verhand

 lungen mit den Eigentümern sind im Gange. Die Stellungnahe ging  den Ort

 schaftsräten in Kopie zu. 

 

 Die Schützengesellschaft Hauingen lädt zum Grümpelschießen, am Samstag den 

30. September 2017, ein. 

 

 Zur Terminabsprache und Hallenbelegung mit Hauinger Vereinen und Organisati-

onen ist Montag 06. November 2017 um 19 Uhr im Feuerwehrgerätehaus vorge-

sehen. 

 

 Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Mittwoch den 04. Oktober um 19 Uhr 

statt. 

 

TOP 8 

Allgemeine Anfragen 

 

OR Weltin möchte erneut darauf hinweisen, dass die Blumenrabatten, so wie die öffent-

lichen Plätze in Lörrach und den  Ortsteilen sehr ungepflegt sind. Er möchte darum bit-

ten, dass trotz der Sparpolitik der Stadt Lörrach ein schönes und sauberes Umfeld erhal-

ten bleibt. 

 

Er bemängelt, dass im Neubaugebiet Am Soormattbach immer noch nicht bebaut wer-

den kann. Es muss doch möglich sein, das Baugebiet in zwei Bauabschnitte aufzuteilen, 

dass ein Baubeginn im nördlichen Teil erfolgen kann. 

 

OR Matje bittet darum, dass die Fußgängerampel in der Steinenstraße/Rechbergstraße 

mit anderen Leuchtmittel bestückt wird. Wenn die Sonne auf die Ampel scheint kann 

man nichts erkennen. Erst in der vergangenen Woche kam es fast wieder zu einem Unfall. 

Hier ist dringend Handlungsbedarf. 

 

Entlang des Soormattbaches und auch am Dorfbach muss dringend gemährt werden. 

Spaziergänger können den Weg nicht mehr benutzen, da sehr viele, hohe Brennnesseln 

wachsen. 
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OR Turowski bemängelt erneut, dass die Leuchtmittel in der Hebelstraße, in der Nutzin-

gerstraße und in der Rechbergstraße ausgewechselt werden müssen. Derzeit sind in der 

Hebelstraße 4 Lampen völlig defekt und mehrere Lampen haben nur noch eine Leucht-

kraft von ca. 20 %. Er  bittet dringend um Reparatur. 

 

 

 

TOP 9 

Fragestunde der Einwohner/innen 

 

Es liegen keine Bürgerfragen vor. 

 

 

 

TOP 10 

Offenlegungen 

 

Offenlegung der Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Hauingen 

vom Dienstag, den 04. Juli 2017. 

 

 

 

 

 

  

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Der Vorsitzende: 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 
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